



Mi Universidad

Control de lectura

López Méndez Breici del Rocio

Parcial III

Antropología medica II

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

Segundo semestre grupo B

Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-

enfermedad-atención: una mirada socioantropológica

En el artículo se pueden rescatar puntos muy importantes que abarcan temas antropológicos como temas médicos, como que en cada comunidad o cultura tienen un significado o conceptos diferente de la salud y la enfermedad, así como también de la manera de curar la enfermedad o aliviar el dolor, y acá es en donde entran los curanderos, hierberos y hueseros, ya que gracias a ellos se dan las interpretaciones de las enfermedades, esto se realiza junto con el paciente. Anteriormente se creía que la enfermedad se daba por la intrusión de algo al cuerpo de la persona o por el contrario, también se llegaba a creer que una enfermedad se daba por que algo salía del cuerpo, así como también entraban temas de brujería, esto hasta hoy día se cree, la brujería es el proceso mediante el cual un chamán malo o brujero que trabaja con magia negra se involucra en un trabajo que normalmente es enviado y pagado en el que consiste en "poner" o quitar algo a una persona, en este caso a la víctima, con poner los referimos a que le pueden hacer brujería induciéndole a hacer cosas malas y con el término quitar entran muchas veces los temas de salud, en donde se dice que cuando le quitan salud la persona se va deteriorando poco a poco hasta llegar a la muerte y cuando

Breia del Rocío López Méndez

Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

En el artículo leído, el escritor nos da a conocer al inicio su punto de vista sobre la antropología social, en donde el autor clasifica o divide su artículo en tres partes, mejor dicho estructura las ideas conforme va evolucionando el artículo, cabe destacar que en la primera fase o primera parte del artículo, el escritor ofrece un acercamiento a lo que ha pasado en los últimos años acerca de la antropología, esto se encuentra entorno a las desigualdades sociales y en las formas de resistencia de la sociedad hacia lo político, en la segunda parte habla sobre tener una reflexión sobre los conceptos ideológicos de la sociedad en donde toca el tema de los conceptos los cuales cargan con significados ideológicos, en el tercer apartado el autor también nos habla sobre la generación "rebelde" o de pensamiento desafiante, en donde toca el tema de los zapatistas y cual fue la importancia, aportación o como esta llegó a cambiar algo en la sociedad por sus movimientos reveladores, este último tema se toca de manera reflexiva, de que esto significó o no mucho para las personas de esa época y como influye en nuestro presente y como último apartado el autor nos relata de forma

Enfermabilidad.

En el libro la historia de la medicina de Pedro Lain Entralgo, específicamente en los capítulos 5 y 6, el autor Pedro Lain Entralgo nos relata sobre la "enfermabilidad", en estos capítulos nos da a conocer que en la edad media se creía que la enfermabilidad o enfermedad era un evento íntimamente relacionado con la esencia de cada ser humano, es decir, con la naturaleza humana, posteriormente habla acerca de la enfermedad pero de una manera más científica, esto en base al contexto que tenía un personaje histórico el cual es nombrado como Arnau, este personaje dice que la enfermedad es una disposición innatural de una persona o del cuerpo que puede ser dañada por las acciones naturales, también nos dan un poco de contexto de que pasa o como el cuerpo suele enfermarse, a esto se le da la referencia de que el cuerpo se logra enfermar mediante la alteración de este mismo por acciones violentas, esto nos da como referencia a que Arnau tenía como referencia o fuente de pensamiento a personajes importantes no solo para la antropología sino también para la historia de la medicina como Avicena, Galeno y también Avicenna.

Bibliografía:

Tema 1: Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad— atención.

Moreno-Altamirano L. Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. Salud Publica Mex 2007;49:63-70.

Tema 2: Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

Gómez Carpinteiro, Francisco Javier. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones. Estudios de historia y sociedad, 35(137), 15-53. Recuperado en 11 de mayo de 2024, de http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es.

Tema 3: Enfermabilidad

Entralgo, P. L. (1978). La realidad de enfermar. Historia de la Medicina. <http://www.cervantesvirtual.com/research/historia-de-la-medicina/1749c630-69a5-48f9-882c-3413737cd3e0.pdf>